

LA REVISTA

DIARIO DE INFORMACION Y VARIEDADES

Año I.

San José, Costa Rica, martes 12 de Junio de 1899.

Número 51

MANUFACTURA DE CALZADO

Se avisa al público que esta empresa compró el edificio y la maquinaria de la antigua FÁBRICA DE CALZADO COSTARRICENSE, y que con las facilidades con que hoy cuenta, en cuanto a capital propio, y crédito de que dispone, está en condiciones de ofrecer a sus numerosos clientes y al público en general, un variado surtido de calzado fresco, fino y barato, a precios sin competencia, tomando en cuenta la calidad insuperable de los materiales empleados y el acabado sin igual de su fabricación.

Como la maquinaria es única en su clase en el país, ninguna fábrica de calzado puede producir el artículo tan bueno y en tan ventajosas condiciones.

Igualmente se ha establecido para la venta al detal, y recibir pedido, una pequeña SUCURSAL en los bajos de la casa de doña Mariana Fernández de Gutiérrez.

Si quieren comprar BUENO, BONITO y BARATO,

viséense que el local de expendio lleva los rótulos **ALMACÉN DE CALZADO,** y una bota que dice: "SHOE STORE".

MANUFACTURA DE CALZADO

En asamblea general de Accionistas, habida en esta fecha, fueron electos a la unanimidad, para componer la Junta Directiva de la Manufactura de Calzado, durante el año de 1899 a 1900; las personas siguientes:

PRESIDENTE.....	don I. D. Sasso.
VICE-PRESIDENTE.....	Roberto Jiménez S.
PRIMER VOCAL.....	José María Castillo.
SEGUNDO ".....	Mauricio A. Robles.
TERCER ".....	Benjamín E. Piza.
CUARTO ".....	Wenceslao de la Guardia.
QUINTO ".....	A. B. Monteverde.
SEXTO ".....	R. Pérez.
SECRETARIO.....	Gerardo Echeverría y Aguilar.
PROSECRETARIO.....	Tulio Echeverri.
y para ADMINISTRADOR.....	Julián Valiente Parreño.

San José, 5 de junio de 1899.

Gerardo Echeverría y Aguilar,—Secretario.

LA FUNERARIA

—DE—
ABRAHAM MARQUEZ

Este antiguo y acreditado depósito de ataúdes, el primero en su clase en el país, tiene constantemente un extenso y variado surtido de cajas mortuorias, desde el precio más ínfimo, hasta la caja más lujosa, tanto fabricadas en el país como importadas del extranjero de los últimos modelos.

Además hay **DOS Suntuosos Catafalcos** para el servicio de funerales.—**CALLE 20 NORTE, A 50 VARAS DEL TELÉGRAFO.**

Dr. B. MARICHAL M.

CIRUJANO DENTISTA

OFICINA: 15 varas al Norte de la Imprenta Nacional, dos casas antes de llegar a la del Presbítero Santiago Zúñiga.

Horas de consulta: de 7 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

Trabajos garantizados Precios reducidos.

RAFAEL MEZA N.

—DENTISTA—

Ha trasladado su oficina y habitación a la Calle 20 Norte, antigua del correo número 276, 50 varas al Norte del Telégrafo, frente a la habitación de don Máximo Soto Hall.

San José, Mayo 31 de 1899.

¡ CABALLERO ! ¡ DETÉNGASE !

Sea Ud. casado ó soltero, con ó sin familia, oiga lo que le dice por medio de estas líneas una verdadera joya de arte:

"Soy la más hermosa, la más bonita, la más limpia, la más barata, la más rica, la más apetecida, la más cortés de cuantas confiterías y confiterías existen en San José. Me llaman "LA EXCELENCIA" y pertenezco al fino catalañito don SERAPIO TOMÁS. Venid, gentiles y adorables señoritas a saborear mis helados de fresa, leche y guanábana. Nada hay tan exquisito como estas sorbetes."

LA PALMA

Es natural que las personas que transitan por la Avenida Central se admiran al ver el número considerable de señoras y caballeros que constantemente llenan los salones de "La Palma." Pero una ligera visita a ese establecimiento modelo bastaría para dar la explicación de esa numerosa concurrencia. En "La Palma" se venden los mejores helados, refrescos y tosteles de San José, así como los vinos más exquisitos y los más finos licores.

Helados de leche, piña, naranja y guanábana a todas horas.

Barquillos de París, elaboración diaria de 1.000

No hay que olvidar que está situada en la Avenida Central, frente al costado sur de la Merced vieja, al lado mismo del Almacén de Música del señor José Joaquín Vargas

San José, Mayo de 1899.

Castells & Co.—PROPIETARIOS.

¿ Quieren tener gordas, relucientes y briosas sus bestias? Pues acudan a la

CABALLERIZA de don MANUEL GUTIERREZ

y compren el magnífico heno que allí se vende en pacas.

BUEN NEGOCIO

Se vende una VOLANTA elegante y una magnífica CAMA de nogal con colchón de resorte, ambas cosas por la cuarta parte de su valor.

Para pormenores dirigirse a la oficina de

C. F. IPARRAGUIRRE.

FIN DE SIGLO

Fábrica de Marcos

GRAN EXPOSICION DE CUADROS DE GRABADOS AL AGUA FUERTE

Paraguas catalanes que se recomiendan

por sí solos por la clase y el precio.

VIDRIOS y MOLDURAS sin competencia de precios.

Imágenes, Figuras de Terra Cota &c.

CARBONELL Y BADIA.

● Sucursales en Cartago y Alajuela. ●

A LOS CIRUJANOS

A la FARMACIA DE PARÍS del Doctor César Borja acaban de llegar: Vendas de gasa asépticas, vendas de algodón blancas, ligaduras Catgut asépticas, ligaduras de seda asépticas, gasas antisépticas, yodoformadas, boratadas, fenicadas y bicloruradas. Algodón fenicado, esparadrapo en carretiles de varios anchos. Pulverizadores para yodoformo.

Dr. E. A. FRIIS

CIRUJANO DENTISTA

Despacho, en la oficina del dentista Ricardo Kriebel. Calle 20, 50 varas al Norte del Telégrafo. Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 12 m. a 5 p. m. Los domingos de 9 a 11 a. m. Extracciones sin dolor. Prontitud y asejo en el trabajo.

LA REVISTA

Director, Editor y Propietario.
EDUARDO CALSAGUELLA
 Jefe de Cronistas.
AGUSTÍN LUJÁN
 Administrador
EMILIANO SÁNCHEZ PRADILLA
 Servicio de varios Redactores y Reporters.

CONFERENCIA

DEL LICENCIADO

Don Mauro Fernández

En años anteriores, cuando era Ministro de Instrucción Pública, el Lcdo. don Mauro Fernández había provocado la admiración de muchos espíritus sinceros, con una actividad y una laboriosidad poco vistas en los hombres públicos de estos desgraciados países latino-americanos. Y á pesar de sus gravísimas y pesadas ocupaciones actuales, nos dió el sábado por la noche una buena prueba de que esas preciosas cualidades no han pasado con el tiempo ni como los años.

Esa noche inició una serie de conferencias en el edificio metálico de las escuelas graduadas de esta ciudad, conferencias dedicadas á la clase obrera.

El Lcdo. Fernández habló bien, habló conciso y claro, dijo muchas cosas elevadas, cosas moralizadoras, civilizadoras, sanas. Gusto grande tuvimos de encontrar en nuestro suelo esta planta rara en nuestras latitudes: Un orador latino que no tenga ese horrible defecto latino de emplear mil frases y perífrases para externar la más simple idea; un orador que no se escuche hablar á sí mismo, que no crea positivamente posesionarse del público por medio de períodos infusos, difusos é interminables, y que, para decir, por ejemplo, que los chorizos son largos, no nos hable de Saturno, de Venus, del Sol, de Dios, de Satán y de su madre.

El Lcdo. Fernández felicitó cumplidamente á las autoridades que han autorizado y organizado las clases nocturnas para adultos; felicitó igualmente y con más ardor todavía á los obreros que asisten regularmente á esas clases. Eso está muy bien: El Lcdo. Fernández, hombre intelectual, cumple así con un deber social muy elevado, y es digno de los mayores elogios. Si todos los que pertenecen á la clase pensante signieran ese noble ejemplo, y no desdenarían regar, sembrar, propagar sanas ideas en las masas, no existiría esa tan terrible, desconsoladora y vergonzante depresión intelectual que reina hoy en este pobre país. Basta mirar á su rededor, para sorprenderse, y más que sorprenderse, para horrorizarse del inmenso número de costarricenses de todas las clases sociales que buscan un entretenimiento, un consuelo, una ocupación en las venenosas influencias del licor.

Al Lcdo. don Mauro Fernández, como á todo mortal, se le pueden

encontrar defectos y se le pueden reprochar faltas en la ejecución de sus concepciones como hombre público: Pero nadie le podría quitar este título de gloria y de reconocimiento nacional: haber impulsado y ensanchado robustamente la enseñanza en general de su país. Nadie, en efecto, que sepamos, en todo el tiempo que Costa Rica tiene de vida política independiente, se ha ocupado y preocupado de la Instrucción Pública como el Lcdo. Fernández; es como el Jules Ferry de Costa Rica, con esta diferencia, sin embargo, que aquel gran estadista tuvo predecesores insignes en el ramo mismo que reformó. Y coincidencia rara! En la misma época en que Jules Ferry modificaba por completo el plan general de enseñanza en Francia, el Lcdo. Fernández operaba una reforma análoga en nuestro paisecito! La Instrucción Pública, su desenvolvimiento, su marcha, como él mismo lo declara, es una verdadera manía del señor Fernández: hermosa manía! "Desde 1889, dice él, he hecho cuatro viajes al exterior, Estados Unidos y Europa, y en todos he visitado escuelas, y en todas partes he encontrado escuelas de adultos".

A imitación de casi todas las escuelas de adultos de otros países, de Inglaterra, sobre todo, el Lic. Fernández propuso lo siguiente: Que la clase obrera se organice en una verdadera corporación independiente, y que ella misma, con fondos propios, construya sus escuelas de adultos. Tal como existen hoy, esas escuelas dependen absolutamente de la buena voluntad del Gobierno, y tienen, por consiguiente, una existencia precaria. "Es preciso que los obreros todos tengan un local propio, dice, en donde se puedan conocer, reunirse é ilustrarse. Sobre todo, que no se ocupen en política, sin despreocuparse por eso de los grandes intereses públicos. Y si mañana necesitan, continúa el orador, y quieren instruirse sobre tal ó cual cuestión palpitante y de interés nacional, pues no tienen sino dirigirse á cualquiera de los hombres ilustrados que tenemos, y decirle: Señor, háganos el favor de venir á explicarnos, á exponer nos sus ideas sobre este asunto que nosotros no comprendemos. Pues no hay deshonor alguno para un hombre, para un joven, para una reunión de hombres, cuando ignoran una cosa, decir lisa y llanamente que no la comprenden".

Para la realización de esa buena idea, el Lcdo. Fernández propone á los obreros que se constituyan desde luego en una asociación, y que cada uno de los miembros de ella pague, por ejemplo, una contribución anual de diez pesos. Con eso y con los dones de personas abnegadas, se podría comenzar en poco tiempo el edificio obrero que más tarde habría de llamarse *Escuela de Artes y Oficios*. Y el Lcdo. Fernández, abriendo la lista de contribuyentes, se inscribió desde luego por la cantidad de cien pesos (aplausos). Tal fué la

conferencia del Lcdo. Fernández, y tal fué la idea de ella.

Creemos que es un deber de la Prensa del país prestar un decidido apoyo á la realización de ese proyecto. En lo que toca á *La Revista*, basta decir que es el órgano de la juventud laboriosa; eso significa que en sus columnas encontrarán siempre adhesión, entusiasmo y valentía todas las nobles causas.

Y para comenzar, proponemos lo siguiente:

1º—Que se nombre, por aclamación, al Lcdo. don Mauro Fernández Presidente de honor de la Corporación obrera.

2º—Que en su próxima conferencia, el mismo señor Fernández proponga á los asistentes algunos nombres de obreros como candidatos para el Comité de la Corporación.

Principio quieren las cosas; y si proyectos útiles y prácticos como éste hubieran de quedarse en simples palabras y declamaciones, sería preciso maldecir un millón de veces la apatía, la pereza y la anemia de estas benditas gentes de la patria nuestra!

Correspondencias

DE ALAJUELA

Junio 11 de 1899.

El 15 del corriente se unirán en matrimonio don José Dolores Ardón y la señorita Lola Sáenz, ambos jóvenes simpáticos y distinguidos de esta sociedad. Ya en este periódico se había dado cuenta de este enlace y hoy nosotros nos complacemos en enviar á los novios nuestras felicitaciones y desearles completa dicha.

El Corpus y el octavario estuvieron bastante lucidos. El altar de las señoritas Fernández era precioso: figuraba un jardín con su kiosko, hecho de una manera admirable. El de doña Mariana Mayorga de Magri, estaba arreglado con arte y buen gusto. Los otros dos estaban sencillos, pero bonitos.

Hasta mi próxima.

El CORRESPONSAL.

DE HEREDIA

Señor Director de *La Revista*.

Junio, 12 de 1899.

Según hemos sido informados, dentro de poco la empresa del Ferrocarril va á aumentar la tarifa de pasajes. Si así fuere, lo sentimos, pues en la crisis actual nos parece muy desacertada esta disposición; pues al contrario, debiera, si fuera posible, rebajarse, dadas las circunstancias pecuniarias por que atravesamos. Nos parece muy justa la indicación hecha por algún periódico de esa capital acerca del mal estado del puente de Virilla, pues en caso de un descalabramiento no será éste ni parecido á los ocurridos en la línea de Limón, ni al reciente entre San Joaquín y Echeverría, pues si acaeciere no quedará ni quién nos refiera el cuento, como se dice vulgarmente. Ojalá se atiendan estas observaciones.

Muy adelantados se hallan los trabajos del pintado de la Iglesia del Carmen de esta ciudad, en la parte interior. No esperábamos otra cosa, dado el espíritu progresista del Mayordomo don Juan Vte. Gutiérrez.

El primer domingo del próximo mes de Julio es el día designado por la Hermandad de Caridad de esta provincia, para celebrar el primer turno á beneficio del Hospital. No dudamos que su producto sabrá corresponder á los deseos de aquella Corporación.

El ex-Cura de esta ciudad, Presbítero Chaverri, sigue mejor de su enfermedad. Lo celebramos y hacemos votos por el pronto restablecimiento de su salud.

Con la escuela de adultos de ésta, se ha fundado una sociedad llamada Cooperativa, ó sea Caja de ahorros, la cual promete muy buenos resultados. Si así continúa tal escuela, nos felicitamos los heredanos, por el progreso alcanzado y que se alcanzará en tan benéfica institución.

EL CORRESPONSAL.

CABLES

LONDRES, 8.—Los diarios *The Daily Mail* y *The Daily Graphic* consideran grave la situación en el sur de África resultando del fracaso de las negociaciones entabladas en Bloemfontein entre Sir Alfred Milner y el Presidente Kruger. Dice *The Daily Mail* no faltan señas de que los asuntos surafricanos están destinados á levantar grandísimo interés durante los próximos dos ó tres días. Paráronse las negociaciones, sin llegar á ninguna avenencia. Los agentes de la República Surafricana, están regando despachos calculados á extraviar la opinión pública, relativo al mal trato de sesenta mil ingleses y súbditos ingleses, quienes trabajan, pagan las tasas y están privados del derecho de cargar armas mientras día y noche están vigilados de fortalezas llenas de armas de precisión las más modernas. De una fuente, la cual hasta la vez ha sido fidedigna, sabemos que Sir Alfred Milner, cuenta con el apoyo decidido del gobierno. Tenemos una idea muy errónea de Chamberlain y Milner si resultasen falsas aquellas tradiciones, las cuales han obtenido libertad para el público inglés en cualquiera parte del mundo que estén radicados. Los acontecimientos están caminando hacia una conclusión definitiva, deseamos sinceramente que sea pacífica. Si estamos equivocados en los conceptos que hemos formado de Kruger, él cederá en este caso, como cedió en la cuestión de los pasos. Dice el *Daily Graphic*, que los ministros de la corona han resuelto que si el Transvaal persiste en la presente actitud no habrá otro remedio que el de la fuerza para resolver el problema.

PARIS, 9.—Después del meeting en el barrio Chichy en que Mr. Pressens del *Temps* pronunció un discurso á los revisionistas, hubo varios conflictos entre revisionistas y antirrevisionistas, necesitando la actividad de la policía. Los revisionistas querían hacer una demostración en frente de la casa de Mr. Zola, pero fueron impedidos por la policía. Hace varios días hubo varios disparos de revólver, veinte individuos fueron arrestados. En los corredores de la Cámara de Diputados, esta tarde se habló mucho de la posibilidad de la botada del gabinete Dupuy. Se dice que á Loubet no le gustó la falta del gobierno de tomar más precauciones para impedir la demostración en Auteuil, y q' no le disgustaría un cambio de ministros. De todos modos, mucho depende del resultado que tenga la demostración que se verificará probablemente durante la carrera del gran Prit el domingo entrante. Dupuy presidió hoy el Consejo del gabinete, cuando se discutieron las medidas que se piensan tomar. Se resolvió no permitir á ningún general que esté mezclado en el asunto Dreyfus, participar en la gran revista de tropa que se verificará en Longchamps el 1.º de Julio próximo. Causó otro gran alboroto en la Cámara de Dipu-

tados por la negativa del gobierno á las súplicas del Diputado Lassies de hacerle otra interpelación relativa al asunto Dreyfus. Todo indica que en las carreras de Longchamps se verificarán el domingo escenas violentas, pues todos los partidos han manifestado su intención de hacer una demostración, los socialistas y revisionistas están preparando una enorme demostración popular en honor del Presidente Loubet.

LONDRES, 9.—Anuncia The Daily Mail que ayer partió de Palermo el duque de Orleans; en la actualidad se encuentra á bordo. Su yate en Génova, dice que pronto pasará á París.

WASHINGTON, 9.—Se ha enviado instrucciones á las agencias militares por toda la República de reclutar todos los hombres posibles para servicio en las filipinas. Los 2,600 reclutas que están en el presidio de San Francisco, serán despachados inmediatamente á Manila. Una vez que lleguen éstos, la fuerza de tropa de Iloilo ascenderá á 29,060 hombres.

PARIS, 9.—En la junta de ministros que se verificó esta mañana el primer Ministro Dupuy y el Ministro de la Guerra Krantz, anunciaron que el gobernador militar de París general Zurlinder y el Prefecto de Policía, Blanc, han adoptado medidas energéticas para conservar el orden en Longchamps el domingo entrante, cuando el Presidente Loubet presenciara la carrera del gran Prix de París. El teniente coronel Picquart, ha sido puesto en libertad provisionalmente.

MONTEVIDEO, 9.—Hoy zarpó de este puerto con rumbo al estrecho de Magallanes el trasporte americano Abarca.

LA HAYA, 9.—Hoy comienza la época más importante de la sesión tercera, empezará el estudio del arbitraje, según dice un delegado extranjero, el proyecto americano no cuenta con mucho apoyo, los mismos americanos comprenden esto, de consiguiente abandonaron la idea pasada. El proyecto ruso, continúa aún en secreto profundo. El Presidente de la conferencia y Jefe de la delegación rusa, Barón de Staal retiró espontáneamente el proyecto ruso, en favor del proyecto británico. Una parte del proyecto ruso se incorporará con el británico. Este plan tiene la gran ventaja de no ocasionar un gasto permanente á las potencias.

ALEJANDRIA, 9.—Hay 24 casos de plaga, 77 defunciones; se acaban de anunciar dos casos nuevos.

LONDRES, 9.—Dice la Westminster Gazette que corre rumor de que los Estados Unidos mediaran entre la Gran Bretaña y la República Sudafricana.

WASHINGTON, 9.—Aunque se considera extraño que el crucero Acuarik no haya llegado á Valparaíso, donde debiera haber llegado hace algunos días, no se teme en los círculos oficiales por él. Si no habrá llegado dentro de pocos días el departamento de la armada telegrafiará al Ministro americano en Chile dándole instrucciones para ponerse en comunicación con Puntarenas para averiguar el paradero del crucero.

CRONICA MENUDA

Cricket.—Al fin se piensa seriamente en fundar un club con el objeto de establecer entre nosotros el juego del cricket. Muy buena nos parece la idea. Aquí donde cada muchacho es una anemia ambulante, el tal juego, está llamado á producir magníficos resultados. El domingo, á las seis de la mañana, varios jóvenes, vestidos de sportmens, estuvieron en el llano de Matarredonda. Se jugó á la pelota hasta las diez.

Temblores.—En Tegucigalpa, capital de Honduras, ha habido fuertes temblores en estos días.

Parece que el temblor del domingo antepasado y el del lunes siguiente, fueron sentidos allá, aunque no tan fuertes como aquí.

De sociedad.—Los novios se desposaron en casa de los padres de la bella y gentil Deidamia. A la ceremonia asistió numerosa concurrencia. Los salones ricamente adornados, con flores aquí, con flores allá, resplandecían aristocráticos. El pequeño boudoir de los regalos semejaba un hazar oriental. ¡Cuánto bibelot rico y delicado! ¡Cuánta joya fina! Aquellos presentes eran la expresión viva de las simpatías que los dichosos contrayentes tienen en nuestra sociedad. Hubo abundante champagne y exquisito buffet. No se habló porque Alfredo, nuestro estimado amigo, está de luto; el cetro de Terpsicore lo ocupó esa otra reina, no menos distinguida y amable, que se llama cordialidad franca ó sincera cordialidad. Alfredo y Deidamia han realizado, pues, con toda pompa, el ensueño de su juventud. Que siempre sean dichosos!

El Dulce Nombre.—La procesión del Dulce Nombre estuvo muy concurrida á pesar de que el cielo no se portó como todo fiel cristiano. La lluvia no se apiada de nadie, ni de los mismos santos. Esta procesión se celebra entre nosotros anualmente y, según se nos dice, tiene lugar desde que el cólera, el año 57, nos invadió. La procesión regresó á la iglesia á las cuatro de la tarde.

Qué mula tan brava!—Siempre hemos oído decir que la bestia mular es traicionera; la que parece más mansa, cuando menos se piensa, lanza al aire sus cascos traseros. El sábado en la noche, entre siete y media y ocho, Jerónimo Rodríguez, de San Vicente, iba para su pueblo, cuando al pasar por la panadería de don Eduardo Pochet, desmontó de su mulo, compró dos reales de gallina, púsolas dentro de las alforjas, tomó el estribo y al caer sobre la montura, el cuadrúpedo se encabritó y dió con el jinete en tierra. Rodríguez, á consecuencia de la caída, sufrió golpes tremendos, y tan tremendos que del suelo se le levantó como muerto. De allí fué conducido por la policía al Hospital y á la una de la madrugada del domingo espiró. Lamentamos mucho la desgracia.

Alarma.—El sábado fueron alarmados los vecinos del Paso de la Vaca con el incendio del poste de la luz eléctrica que está en la esquina noroeste del mercado. Llamas azules, verdes y rojas coronaban el poste. Las otras lámparas parpadeaban con incesante y pertinaz agitación. El espectáculo duró como unos veinte minutos, hasta que la corriente eléctrica fué interrumpida. Dos policiales, en el cumplimiento de su deber, no dejaban que nadie se acercara al poste encendido. Después de este hecho vinieron las tinieblas y con ellas la calma.

Intriga.—En "La Nueva Prensa" del sábado se registra una gacetilla comunicada, la cual se refiere al ayudante del laboratorio de Química del Liceo de Costa Rica. Nosotros pensamos que tales quejas deben exponerse al Director de dicho establecimiento y sólo cuando se ponga oídos de mercader á las acusaciones, lanzar el grito en la prensa. Si todos los dependientes del Estado hiciesen igual cosa, la República sería una merienda de negros. Nos parece que un discípulo del Liceo no puede desempeñar cumplidamente dicho empleo porque si el nombra-

miento recae en un alumno del cuarto año, no podrá asistir á las clases del quinto y viceversa. El caballero que ahora hace de ayudante es una persona activa que ha sabido siempre dar cumplimiento á sus deberes, al mismo tiempo que captarse el aprecio de sus discípulos, y no dudamos que ha de cumplir en adelante esa ocupación que tanto mortifica á ciertos jovencitos.

El premio gordo.—El premio gordo de la lotería le tocó en suerte al número 2902. Se nos ha ofrecido el nombre de la persona que lo poseía. Se dice que cayó en la Provincia de Cartago. Mañana informaremos á nuestros lectores.

En la Escuela de adultos. Como lo anunciamos nosotros, el sábado en la noche tuvo lugar en la Escuela de adultos la primera conferencia del Lic. don Mauro Fernández. Uno de los redactores de este diario asistió á ella y nos trajo el artículo que en lugar preferente publicamos. Nosotros, amigos incondicionales del progreso; amigos de todo aquello que tienda al desarrollo moral é intelectual de nuestro pueblo, batimos palmas á esas conferencias é instamos á todas aquellas personas que por sus luces están llamadas á ilustrar con su palabra nuestras masas ansiosas de saber. La conferencia del Lic. Fernández estuvo muy lucida.

¡Diez por ciento de descuento! Habiendo comprado ventajosamente las existencias de la ferretería "Almacén Americano", de Bradway & Cia. y J. Federico Lahmann, y deseando reducir, por falta de local, la gran cantidad de mercaderías que poseo, ofrezco desde esta fecha—rebajar en las ventas al contado, el 10% de los precios corrientes. — San José, 6 de junio de 1899.—MIGUEL MACAYA.

Cogido al vuelo
En la esquina del Imperial:
—Dicen que don Manuel será uno de los nuevos ministros.
—Esa es la más imposible de las cosas imposibles.
—¿Y eso por qué?
—Porque es demasiado grande y grueso.
—¿Y eso qué tiene que ver con...?
—Pues hombre, tiene que ver, porque no cumple con las dimensiones oficiales.
—¿Qué dimensiones son esas?
—Cuatro pies de alto y dos pies de grueso. Además, es preciso tener, á lo más, veinticinco libras de peso. (!!!)

COMUNICADOS

Señor Redactor de LA REVISTA.
San José.

Muy señor mío:
A ninguna persona sensata se le ocultan los abusos que por regla general siempre se han cometido en esta localidad, por personas extraviadas del deber social, y mucho menos los que se cometieron el 1.º de este mes en la procesión del Jueves de Corpus.

El individuo que se propuso servir de Judas, no es otro que el Director de la Escuela de Varones de este Cantón, y no dudamos que al cometer tantos escándalos á la luz del claro día, ha querido que su nombre se perpetúe, y por ello se le erija una estatua en testimonio de sus acciones en días tan grandes, como son Jueves Santo y Jueves de Corpus, que con reverencia conmemora nuestra santa religión.

Por lo dicho, creemos que este sujeto obedece á una ley: la ley del desprestigio, teniendo por Juez su propia conciencia (por cierto extraviada en la acción inmoral) en el hecho de no respetar los deberes del ciudadano pulcro, á la sociedad, menos aquellos principios que nuestros padres y maestros nos inculcan en nuestros primeros años, el respeto profundo al culto divino.

De este modo irán pasando los días y el agresor tomará nuevos aires para cometer nuevos abusos.

Este mismo sujeto, el Jueves Santo del año pasado, por la noche, cometió tropelías dentro del Templo y asestó un bastonazo en la cabeza á una señora; también el Jueves de Corpus, en la procesión, dió de bofetones á una señora casada. Es natural, pues, que el Jueves Santo del año venidero 1900, cometa un asesinato, ya porque no hay quien corrija hechos sin nombre, y sin embargo de haberlos denunciado á la autoridad respectiva.

Algunos padres de familia desean la remoción de este empleado ó sacan sus hijos, ya porque hay lugar para ello, no sólo por la incompetencia del sujeto aludido como Director de la Escuela, según lo indica "El Pacífico" de 31 de mayo de este año en su número 212, sino porque la juventud ve pasar sin castigo estos escándalos á la sombra de la autoridad, pues ellos se fijan y más tarde se exhibirán conforme lo hace su Director. Señor Ministro, ojo al aviso.

En mi próxima correspondencia ofrezco dar más informes referentes á este sujeto.

De Ud. atto. S. S.,

UN VECINO.

Nicoya, Junio 10 de 1899.

Atención Bananeros

Los suscritos despacharán su primer vapor con bananos el día 1.º de Agosto próximo. El país en general y particularmente los interesados en el negocio de bananos deben apoyar esta nueva empresa.

Hemos establecido nuestra oficina en Limón en donde estamos á disposición de quienes deseen ocuparnos.

Hacemos contratos por bananos en las condiciones favorables y estamos dispuestos á renovar los existentes.

J. B. CAMORS & Co.

Limón, Junio de 1899.

AVISO

Por tener que ausentarme de esta capital, por causa de salud, vendo mi establecimiento denominado HOTEL MILAN.

Para tratar, pueden dirigirse á su dueña

V. de GARRASCO.

Artículos de lujo, joyería y muebles

LA CIUDAD de LONDRES DE A. ASCH

GRAN BAZAR de NOVEDADES

Recordarse que en este Almacén se sacan nuevos artículos á BARATILLO cada veinticuatro horas, y que se compran y se venden MUEBLES, y se recibe toda clase de mercaderías en consignación, y se adelanta dinero sobre ellos, sin interés.

APOLLINARIS

AGUA MINERAL NATURAL

-DE-

COSTA RICA

SUPERIOR EN CALIDAD A LA ALEMANA

Desde esta fecha se abre al servicio público la venta al por mayor, y al menudeo de esta famosa agua.

PRECIO { \$ 2.50 la docena, devolviendo el envase.
 " 3.00 " " sin devolverlo.

DESPACHO: En las bodegas de la fábrica, en frente de la casa de don Héctor Polini, 125 varas al Sur de la Botica "La Violeta."

E. LAMICQ & Co.

TROPICAL TRADING and TRANSPORT COMPANY LIMITED

Capital £ 800-000.
Pagado £ 680-000.

A LOS FINQUEROS DE BANANOS:

Esta COMPANIA está lista para hacer contratos por períodos de años á contar desde la expiración de CONTRATOS EXISTENTES, en términos que pueden obtenerse dirigiéndose á

San José, 2 de Junio de 1899.

THOMAS SCOTT.

EL RESTAURANT CENTRAL

-DE-

H. MONLUIS

Se ha trasladado á la casa de las Señoras Bonnell; en su nueva instalación, que á la anterior aventaja en comodidades de todo género, ofrece á sus favorecedores su servicio, conocido como el mejor del país. **Cenas todas las noches.** Hay comedores reservados para familias. Se sirve á domicilio y se acepta encargo de banquetes, etc. Se alquilan tres habitaciones.

Doctor T. H. PRESTINARY MÉDICO y CIRUJANO

Despacha en la "Botica Americana" frente al Carmen.

HORAS DE CONSULTA: De 9 á 10 a. m., de 12 á 2 p. m. y de 7 á 8 p. m.

EN CASA de doña ESPERANZA de SIBONI

Se alquilan cuartos decentemente amueblados con servicio interior.

-Calle 18 Norte, número 241.-

LA FAMA

Este será el nombre que llevará el magnífico y bien surtido establecimiento de abarrotes que se ha abierto en la esquina Noroeste del Mercado, casa de la señora viuda de Ametlla, en el espacioso local que ocupó el establecimiento EL SOL del señor Anglada, en el cual, á más de la puntualidad y aseo en el despacho, los precios serán tan reducidos que apenas se sacará el costo. No faltará nunca en este establecimiento, con cinco centavos menos del precio corriente en la plaza, manteca, sal, arroz, espermás, canfin, café de varias clases, cacao Matina y colombiano é infinidad de artículos de primera necesidad. Sirvanse pasar á examinar los precios y calidad de los artículos.

San José, Junio 10 de 1899.

ENCUADERNACION

Habiendo comprado á don Antonio Font su magnífico taller de encuadernación, me comprometo á hacer toda clase de trabajos á precios módicos y á entera satisfacción de mis favorecedores.

Las obras pueden entregarse en la oficina del Notario don Francisco Montero Barrantes, quien las devolverá á sus dueños.

Agustín Montero B.

SOCIEDAD COSTARRICENSE

-DE-

SEGUROS DE VIDA

-FUNDADA EN 1896-

El despacho para todo asunto que se relacione con esta Sociedad queda establecido en mi oficina, donde se darán todos los informes necesarios á las personas que deseen ingresar á ella.

Apartado 462. Teléfono número 229.

OFICINA: Calle 20 Sur, número 55.

San José, Mayo 20 de 1899.

J. CASTRO MÉNDEZ.—Agente General.

LIBRERIA y PAPELERIA

-DE-

PUJOL & Co.

-Precios sin competencia.-

Situada frente á Herrero Hermanos.

EL COBRADOR

Con este nombre han organizado los que suscriben una Agencia que se encargará en esta capital y demás cabeceras de provincia del cobro extrajudicial y judicial de cuentas, etc. Cuenta para lo último con la dirección de un práctico Abogado, y para todos los negocios que se le encomienden, con numerosos y activos empleados.

Honorarios módicos—Referencias satisfactorias.

San José, 30 de Mayo de 1899.

E. SANCHEZ PRADILLA

Administración de La Revista.

EMILIO ALFIZAR

Administración de El Herald.

BUENA OCASION

Se venden baratos 2 juegos de muebles.
1 para sala y otro para dormitorio. Informará

J. A. Echandi G.

RAMON ZELAYA

-ABOGADO-

Despacha en el bufete del Licenciado J. Antonio Zelaya.

SE ALQUILA

El espacioso local antes "La Francia", punto muy céntrico y á propósito para establecimiento de pulpería, vinatería y billar.

Para pormenores, dirigirse á la oficina de C. F. Iparraguirre.

AVISO

Los que suscribimos participamos al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que en esta fecha hemos liquidado la sociedad de Agencias y Comisiones que giraba en esta plaza bajo la razón social de B. CHERRY & Co., quedando en la sucesivo á cargo del activo de dicho negocio el señor C. F. IPARRAGUIRRE, quien tiene su oficina en la Calle 21ª Norte n° 166 inmediata al establecimiento de los señores Pagés Hnos.

C. F. IPARRAGUIRRE.

B. CHERRY.

San José, junio 6 de 1899.

GRAN IMPRENTA DE VAPOR DE ALFREDO GREÑAS

150 VARAS AL NORTE DEL TELÉGRAFO.